
Conseil d’école du mardi 7 novembre 2023

L’effectif  de l’école est de 77 élèves. Dernièrement il  y a eu une 
demande de radiation d’un élève en CM2. L’inspection n’a pas demandé de 
quota, mais restons prudents car à la fin de l’année scolaire 12 élèves 
vont partir et pour l’instant il n’y a pas autant d’arrivées de prévues pour 
la rentrée 2024.

La réponse du Maire : une vingtaine d’enfants sont attendus avec la vente  
des terrains à un euro. Mais il  y aura une année de trou, car pour la  
prochaine rentrée la mairie  ne connait  pas encore le  nombre d’élèves. 
Monsieur le Maire suggère aussi un retour des élèves habitant Fursac.

 Lecture et vote du règlement intérieur

Le règlement intérieur a été voté et approuvé par tous. Les horaires 
sont à voter tous les 3 ans, personne n’éprouve le besoin de les changer.

 Sécurité : Incendie et PPMS

Le 3 octobre un entraînement alerte incendie a eu lieu. Un problème a 
été  soulevé  à  l’attention  de  l’équipe  municipale :  l’équipe  pédagogique 
n’arrive pas à réenclencher les portes coupe-feu.

Le PPMS (plan particulier de mise en sûreté) sera conduit fin novembre 
pour l’alerte attentat. Et celui de l’alerte tempête sera réalisé en janvier. 
Ces  PPMS  consistent  en  une  évacuation  ou  un  confinement  dans  les 
classes.

La gendarmerie a appelé l’école pour connaître le système d’alarme. 
Actuellement, il n’y a pas d’injonction de l’Etat, alors le système utilisé est 
la voix.

 Programme « pHARe » :  prévention du harcèlement entre 
élèves

Toutes les écoles doivent adhérer à ce programme. Il doit y avoir des 
responsables de lutte contre le harcèlement. Mais personne au sein de 
l’école n’a été formé. Mme Céline JOMIER, personnel ressource « climat 
scolaire » est présente une fois par semaine dans les classes. Un conseil 
de récréation a été instauré dans chaque classe.

Un banc de l’amitié a été installé sous le préau. Si un enfant se sent 
seul,  il s’y assoit pour montrer qu’il y a un mal-être.

Jeudi 9 novembre, à partir de la classe de CE2 , un questionnaire de 
lutte contre le harcèlement a été diffusé auprès des élèves.



 Travaux, entretien des locaux

Les toilettes des maternelles sont à présent séparées par des cloisons. 
Maitresse Cécile demande des boutons poussoirs au niveau des lavabos. 
Les robinets actuels ne sont pas pratiques pour les petits.

Concernant la cour, Mme BATAILLE Catherine et M GENY Robert ont 
visité celle de Saint-Fiel. Aujourd’hui on est toujours à l’étape des devis.

 Résultats des évaluations nationales CP, CE1 et CM1

Les évaluations nationales ont eu lieu dans les classes de CP et  CE1 ; 
mais aussi la classe de CM1 (nouveauté).

CP :  pas d’élèves en difficulté  particulière.  Les  activités  chronométrées 
(telles que la comparaison de nombres, déplacer une pièce) ont engendré 
du stress et bien souvent de l’échec. 

De nouvelles évaluations auront lieu en janvier.

CE1 :  pareil  que  pour  les  CP,  la  vitesse  d’exécution  imposée  met  les 
élèves en difficulté. 2 ou 3 élèves éprouvent des difficultés en lecture. La 
fluidité de lecture est parfois problématique. L’addition et la soustraction 
sont moins bien réussies.

CM1 : la dictée de mots est moins bien réussie. Lire un texte à haute voix 
en  une  minute  est  une  activité  ambitieuse.  La  soustraction  et  la 
multiplication sont difficiles pour certains.

Il ne faut pas s’inquiéter quant aux difficultés rencontrées en ce début 
d’année, car toutes ces compétences exigées par l’éducation nationale lors 
de ces évaluations seront revues dans l’année.

 Projets des classes

Le 11 novembre, présence des classes de Maîtresses Sylvie et Florence à 
la cérémonie.

Classe de maternelle : les vers de terre et la sorcière – rencontre USEP

Grande section/CP : cf.  ci-dessus + école dehors sur la thématique du 
ruisseau et correspondance avec l’école de Tursac (Dordogne).

CE1 à CM2 : breakdance + théâtre avec l’OCCE ( office centrale de la 
coopération à l’école) => 6 séances par classe. 26 classes du Limousin 
participent à ce projet. En juin, il y aura une rencontre à Limoges avec 
toutes les écoles. 

Le cross à Chamborand aura lieu.

Le repas de Noël sera offert par la Mairie.



Monsieur  le  Maire  invite  l’école  à  se  rapprocher  de  la  Microfolie  de 
Bénévent l’Abbaye récemment ouverte.

 Présentation de l’Amicale laïque

L’amicale laïque paye l’adhésion USEP.

L’association  cherche  toujours  des  adhérents  ou  des  bénévoles  pour 
participer aux diverses manifestations.

Les photos de la fête d’Halloween sont sur le blog de l’école.

Il n’y aura pas de vente de sapins. Un spectacle et un livre par classe sont 
prévus pour Noël.

Pour la chandeleur, un atelier jeux de société et crêpes sera organisé.

Les ateliers pour préparer les déguisements de carnaval seront également 
proposés.

Vos représentants de parents d’élèves


